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Задания по формированию читательской грамотности у учеников медицинских классов по теме «Здоровое питание» на уроках английского языка.

Задания могут быть использованы на уроках по теме «Здоровое питание».

Инструкция для учащихся по выполнению работы 
Вам предстоит ознакомиться с информацией на тему “Healthy Eating” и выполнить задания. На основе информации из текста и фоновых знаний выполните предложенные задания. 
В задании № 1 вам предстоит прочитать тексты и определить правильно ли питается ученик или нет и ответить на вопросы.
В задании № 2 вам нужно прочитать текст, определить верны ли утверждения ниже?  А также написать 5 фактов о правильном питания.
В задании № 3 вам предстоит прочитать тексты и заполнить пропуски словами. 
В задании № 4вам предстоит составить список покупок на вечер, придумать и написать, что вы из этого приготовите и проанализировать свой ужин. Является ли данный ужин здоровым или нет.
Баллы, полученные вами за выполненные задания, суммируются. Постарайтесь выполнить все задания и набрать наибольшее количество баллов. 

Задание 1.

	Критерии
	Разбор задания

	Содержательная область оценки
	Здоровый образ жизни (Healthy life style)

	Контекст
	Личностный / глобальный уровень (здоровье человека, культура питания в разных странах)

	Компетенции читательской грамотности
	Понимание и интерпретация информации из текста: умение находить конкретные факты (что ест подросток), делать вывод (здоровое / нездоровое питание), сравнивать данные из разных источников (диеты из разных стран).

	Объект оценки (предметный результат обучения)
	Умение извлекать, преобразовывать и интерпретировать информацию на английском языке из сплошного текста; формулировать выводы на основе прочитанного.

	Познавательный уровень
	Средний (требует понимания общего смысла текста, выделения ключевой информации и умения обобщать).

	Формат ответа
	С развернутым ответом: учащиеся заполняют таблицу (что ест подросток, здоровое или нет) и отвечают на вопросы по содержанию.

	Уровень сложности
	Третий (нужно не просто найти факты, но и осознанно оценить диету как «Healthy» или «Unhealthy»).

	Критерии оценивания
	1) Учащийся правильно выделяет ключевую информацию из текста (что ест каждый подросток) – 1 балл.2) Учащийся верно классифицирует рацион как Healthy или Unhealthy – 1 балл.3) Учащийся отвечает на вопросы с пониманием деталей (например, что пьёт, что добавляет в еду и т.п.) – 1 балл.4) Формулировки ответов грамматически правильны и логичны – 1 балл.



Healthy Eating
1. Part 1. Read the stories of five teenagers from different countries. Decide whether each teenager follows a Healthy or Unhealthy diet.
1) Emma from the UK
I usually start my day with oatmeal topped with bananas, berries, and a spoon of honey. At school, I take a homemade lunch box: a whole-grain sandwich with turkey and lettuce, an apple, and a bottle of water. Sometimes I add carrot sticks or a small yogurt. In the evening, my family often cooks grilled salmon or roasted chicken with brown rice, broccoli, and peas. On weekends, we bake our own whole meal bread and prepare vegetable soup. I rarely eat fast food, maybe once a month, and I never drink soda. I prefer green tea, fresh juice, or just water. Eating this way keeps me full of energy, and I feel focused both in school and in sports practice.
2) Lucas from Brazil
My mornings always begin with strong coffee and pão de queijo, which is cheese bread. At school, I usually buy a burger, pizza, or fried chicken wings because it’s quick and tasty. I also like coxinha, a fried chicken snack, and pastel, which is deep-fried pastry with meat or cheese — I eat them almost every day. In the evening, I often drink Coca-Cola while eating chips or chocolate bars in front of the TV. My mom sometimes prepares beans with rice, beef, and vegetables, but honestly, I don’t eat vegetables. I don’t like salads at all. I know it’s not the healthiest lifestyle, but I really love fast food and sweets.
3) Aiko from Japan
For breakfast, I usually eat rice, miso soup with tofu, grilled fish, and sometimes a boiled egg. At school, our lunch is balanced: rice, seasonal vegetables, fruit, and miso soup. My favorite is when we have seaweed salad and orange slices. For dinner, my family often serves chicken teriyaki, steamed vegetables, and miso soup again. We also eat sushi or sashimi on weekends, and sometimes vegetable tempura. I rarely eat burgers or fries, though I sometimes go out for ramen with friends. I drink mostly green tea, barley tea, or water. I think our traditional diet, with lots of rice, fish, and vegetables, keeps me healthy and focused.
4) Jack from the USA
Most mornings, I skip breakfast because I wake up late, but if I eat, it’s usually sugary cereal with milk. At school, I buy chips, a hot dog, or a slice of pepperoni pizza and wash it down with cola. I don’t like fruits, but I sometimes eat a candy bar if I feel hungry. In the evening, I usually order fried chicken, cheeseburgers, or tacos online because it’s easy and fast. I almost never eat fresh vegetables, though I eat French fries every day. On weekends, my friends and I often go to fast food restaurants where I order milkshakes, burgers, and onion rings. I know I should probably eat better, but I really enjoy this food.
5) Sofia from Italy
I love Italian food, especially dishes made with fresh ingredients. For breakfast, I usually eat whole-grain bread with ricotta cheese, tomatoes, or fruit like grapes and peaches. At lunch, I often have pasta with tomato sauce, olive oil, and basil, plus a salad with cucumbers and lettuce. In the afternoon, I sometimes eat yogurt with nuts or seasonal fruits. My dinner usually consists of grilled fish or chicken, vegetable soup, or roasted vegetables with olive oil. On weekends, my family often makes homemade pizza with fresh mozzarella and vegetables instead of ordering fast food. I drink water, fresh juice, or sometimes herbal tea. I think our Mediterranean diet is tasty, balanced, and very healthy.
Write: what does she/he eat? Decide: Healthy or Unhealthy?
	Teenager
	Food
	Healthy / Unhealthy

	Emma (UK)
	
	

	Lucas (Brazil)
	
	

	Aiko (Japan)
	
	

	Jack (USA)
	
	

	Sofia (Italy)
	
	



Part2.AnswertheQuestions
1. Emma (UK)
a) What does Emma usually add to her oatmeal?
b) What does she drink instead of soda?
2. Lucas (Brazil)
a) What snacks does Lucas eat almost every day?
b) What healthy food does his mom sometimes cook?
3. Aiko (Japan)
a) What drinks does Aiko prefer?
b) What does her family usually eat for dinner?
4. Jack (USA)
a) What does Jack usually eat at school?
b) Why does he often skip breakfast?
5. Sofia (Italy)
a) What does Sofia usually eat for dinner?
b) What drinks does she choose instead of soda?
Keys
Part 1. Healthy or Unhealthy?
1. Emma (UK) – Healthy
2. Lucas (Brazil) – Unhealthy
3. Aiko (Japan) – Healthy
4. Jack (USA) – Unhealthy
5. Sofia (Italy) – Healthy

Part 2. Questions
            1. Emma (UK)
a) Bananas, berries, and honey.
b) Green tea, fresh juice, or water.
2. Lucas (Brazil)
a) Coxinha, pastel, chips, chocolate bars.
b) Beans with rice, beef, and vegetables.
3. Aiko (Japan)
a) Green tea, barley tea, water.
b) Chicken teriyaki, steamed vegetables, miso soup.
4. Jack (USA)
a) Chips, hot dogs, or pizza with cola.
b) Because he wakes up late.
5. Sofia (Italy)
a) Grilled fish or chicken, vegetable soup, roasted vegetables.
b) Water, fresh juice, or herbal tea.


Задание 2.

	Критерии
	Разбор задания

	Содержательная область оценки
	Здоровое питание, влияние пищи на здоровье человека

	Контекст
	Личностный / глобальный уровень — здоровье, образ жизни, питание

	Компетенции читательской грамотности
	Понимание и интерпретация информации из сплошного текста; умение соотносить утверждения с содержанием текста, различать достоверные и недостоверные факты, извлекать и переформулировать информацию.

	Объект оценки (предметный результат обучения)
	Владение умением работать с текстом: понимать основную идею, выделять ключевые факты, интерпретировать их и формулировать краткие утверждения о здоровом питании на английском языке.

	Познавательный уровень
	Средний (не просто поиск слов, но и понимание смысла высказываний, умение соотнести идею с текстом).

	Формат ответа
	1. Задание типа True / False.2. Задание с развернутым ответом — написать 5 утверждений о полезной пище из текста.

	Уровень сложности
	Третий (требует понимания целого текста и умения формулировать факты своими словами).

	Критерии оценивания
	1) Учащийся правильно определяет истинность утверждений (T/F) — 1 балл за каждое (макс. 10 баллов).2) Учащийся формулирует 5 верных фактов о питании на основе текста — по 1 баллу за каждый (итого 5 баллов).3) Ответы логичны, соответствуют содержанию текста и грамматически корректны.



2. Read the text about healthy eating and decide if the statements are True (T) or False (F).
Healthy Eating
Healthy eating plays a key role in our lives. The way we eat influences not only our physical health, but also our mood, energy level and even the way we think. Doctors agree that breakfast is the most important meal of the day, because it gives us the energy we need for studying and working. People who skip breakfast often feel tired and less concentrated.
Another important factor of a healthy lifestyle is drinking enough water. Our bodies are made up of about 70% water, and without it our brain and muscles cannot work properly. Doctors recommend drinking 1.5–2 liters of water every day. It is better to avoid too much coffee or fizzy drinks, because they can dehydrate the body.
A balanced diet includes many different types of food: fruit, vegetables, dairy products, meat, fish, bread and cereals. Each group of food gives us something useful. Fruit and vegetables are rich in vitamins and minerals, which protect us from illnesses and help the immune system work better. Meat, fish and eggs are important sources of protein, which we need to build strong muscles. Fish is especially useful for the brain because it contains healthy fats called omega-3.
Fast food is very popular with young people, but it usually contains too much fat, sugar and salt. Of course, eating a burger once in a while will not make you ill, but eating fast food every day can be dangerous. It often leads to overweight and health problems such as high blood pressure and diabetes.
Sweets and chocolate are tasty, but too much sugar is bad for the teeth and can give extra calories that the body does not need. It is much better to choose healthy snacks, such as fruit, nuts, or yogurt. Skipping meals is also not a good idea, because the body doesn’t get enough energy and becomes weak and tired.
To stay healthy, we should eat regularly, choose natural products and avoid junk food. Healthy eating does not mean eating only vegetables or refusing tasty meals. It means balance — having the right amount of proteins, carbohydrates, fats, vitamins and minerals. If we follow these simple rules, we can feel energetic, strong and positive every day.
1. Breakfast is the most important meal of the day.   _______
2. People should drink at least 3 liters of coffee every day. _______
3. Eating fruit and vegetables reduces the risk of many diseases. _______
4. Fast food always gives the body the necessary vitamins and minerals._______
5. Drinking water helps the body to work better. _______
6. We should eat sweets and chocolate every day to be healthy. _______
7. Skipping meals can be harmful for your health. _______
8. Fish contains a lot of protein and is good for the brain. _______
9. Healthy eating means eating only vegetables. _______
10. A balanced diet includes different types of food. _______

Write 5 true facts about food from the text.
1. _________________________________________
2. _________________________________________
3. _________________________________________
4. _________________________________________
5. _________________________________________
Keys
1. True
2. False
3. True
4. False
5. True
6. False
7. True
8. True
9. False
10. True
	Оценка
	Содержание (True facts)
	Языковое оформление

	5
	5 верных фактов, полностью соответствующих тексту, точные формулировки, смысл не искажен.
	Грамматика и лексика соответствуют уровню, нет значимых ошибок, предложения читаются легко.

	4
	4 верных факта или 5 с мелкими неточностями (смысл не искажен).
	Небольшие грамматические/лексические ошибки, не мешают пониманию.

	3
	3 верных факта, отдельные искажения, но общий смысл сохранён.
	Ошибки встречаются чаще, но ответ в целом понятен.

	2
	1–2 факта из текста, остальные неверные или искажены.
	Много ошибок, смысл затруднён, но понять можно.



Примеры правильных ответов:
1. Breakfast gives energy for studying and working.
2. People should drink about 2 liters of water every day.
3. Fruit and vegetables protect us from illnesses.
4. Fast food contains too much fat and sugar.
5. Fish is good for the brain because it has omega-3 fats.

Задание 3.

	Критерии
	Разбор задания

	Содержательная область оценки
	Здоровое питание и образ жизни, значение питательных веществ для организма

	Контекст
	Личностный / глобальный уровень — здоровье, правильные пищевые привычки

	Компетенции читательской грамотности
	Понимание содержания текста и умение использовать контекст для выбора нужных слов; анализ значения лексики, грамматическая и смысловая сочетаемость слов; умение восстанавливать смысл текста на основе знаний и логики.

	Объект оценки (предметный результат обучения)
	Умение понимать структуру текста и подбирать лексические единицы, соответствующие смыслу и грамматике контекста.

	Познавательный уровень
	Средний (требуется понимание общего смысла текста и значения слов).

	Формат ответа
	Заполнение пропусков подходящими словами из списка (лексико-грамматическое задание с контекстной опорой).

	Уровень сложности
	Третий (проверяет не только знание слов, но и понимание контекста и логики текста).

	Критерии оценивания
	1) Каждый пропуск заполнен верно — 1 балл (максимум 10 баллов).2) Слова употреблены грамматически корректно и по смыслу.3) Сохранена логическая связность текста.

	Итоговое описание задания
	Задание проверяет умение учащихся применять лексику по теме Healthy Eating, понимать контекст и строить осмысленный связный текст. Результат показывает уровень владения тематической лексикой и умение использовать её осознанно.



3. Read the text and fill in the gaps using the words:

balanced, habits, vegetables, overweight, fast, vitamins, energy, lifestyle, sugar, proteins

The Importance of Healthy Eating
Eating well is one of the most important parts of a healthy ______________. Our bodies need a variety of nutrients to stay strong, active, and focused. Developing good eating ______________ can help prevent many health problems in the future.
A healthy diet should always be ______________. This means including all food groups in the right amounts: fruits, ______________, whole grains, dairy, and protein-rich products. Foods that contain essential nutrients, such as ______________ and minerals, help the body grow, repair cells, and stay resistant to illness.
Proteins are necessary for building muscles and keeping us strong. Without enough ______________, we may feel weak and tired. Carbohydrates, on the other hand, provide us with ______________ for daily activities, studying, and sports.
However, many teenagers today eat too much ______________ food, which is usually high in fat, salt, and ______________. If we don’t control this, we may become ______________ and develop health problems like diabetes, heart disease, or high blood pressure.
In conclusion, eating well is not about strict diets or giving up your favourite meals. It’s about making smart choices every day and keeping your body healthy for the future.

Keys
1. lifestyle
2. habits
3. balanced
4. vegetables
5. vitamins
6. proteins
7. energy
8. fast
9. sugar
10. overweight

Задание 4.

	Критерии
	Разбор задания

	Содержательная область оценки
	Здоровое питание, составление рациона, практическое применение знаний о здоровом образе жизни

	Контекст
	Личностный уровень — осознанный выбор продуктов и формирование здоровых привычек питания

	Компетенции читательской и языковой грамотности
	Применение лексики по теме Healthy Eating в продуктивной письменной деятельности; умение выражать собственное мнение на английском; способность анализировать и оценивать рацион с точки зрения пользы для здоровья.

	Объект оценки (предметный результат обучения)
	Умение использовать изученную лексику и грамматику в письменной речи; формирование коммуникативных и мыслительных навыков — планирование, выбор, анализ.

	Познавательный уровень
	Высокий (требуется не просто знание, а применение информации, творческое и аналитическое мышление).

	Формат ответа
	Творческое письменное задание в три части:1. Составление списка покупок (лексика по теме “food”);2. Описание блюда (грамматически связный текст);3. Анализ (рефлексия — Healthy / Unhealthy).

	Уровень сложности
	Четвёртый (предполагает самостоятельное продуцирование текста, оценку и аргументацию).

	Пример выполнения (образец)
	My Shopping Basket: chicken breast, olive oil, rice, tomatoes, broccoli, carrots, cheese, apples, yogurt, bread. My Dinner Plan: I will cook grilled chicken with rice and vegetables. I’ll fry the chicken in olive oil and boil the rice. Then I’ll add broccoli and carrots. For dessert, I’ll have yogurt with apple slices.
My Analysis: My dinner is healthy because it includes vegetables, protein, and whole grains. It doesn’t have too much sugar or fat. It gives me energy and vitamins, so it’s good for my body.



4. Healthy Eating – Creative Task

Part 1. Your Shopping Basket
Imagine you are going to the supermarket to buy food for dinner. Create your own shopping list with at least 8–10 items. Write them below:

My Shopping Basket:
1. 
2. 
3. 
4. 
5. 
6. 
7. 
8. 
9. 
10. 

Part 2. What Will You Cook?
From your shopping basket, choose the ingredients for dinner. Write 4–6 sentences about the dish you will prepare.

My Dinner Plan:







Part 3. Is Your Dinner Healthy?
Now think about your dinner:
· Does it include vegetables, fruits, or whole grains?
· Does it have too much sugar, salt, or fried food?
· Does it give you energy and vitamins?
Write a short paragraph (4–5 sentences) analyzing if your dinner is Healthy or Unhealthy.

My Analysis:






***Teacher’s Tip
Students can also present their dinners to the class, compare them, and vote for the healthiest dinner.
Критерии оценивания задания “Healthy Eating – Creative Task”
	Критерий
	«5» (3 балла)
	«4» (2 балла)
	«3» (1 балл)
	«2» (0 баллов)

	Словарный запас
	Ученик использует 8–10 наименований продуктов, словарь разнообразный и по теме.
	Ученик использует 6–7 продуктов, встречаются повторы.
	Ученик использует 4–5 продуктов, словарь ограниченный.
	Менее 4 продуктов, словарь крайне скудный.

	План ужина
	4–6 предложений, логично и последовательно описаны блюда, есть детали.
	3–4 предложения, описание есть, но деталей мало.
	2–3 предложения, неполное описание.
	Менее 2 предложений или совсем нет описания.

	Анализ
	Чётко объяснено, здоровый или нездоровый ужин, приведено 2–3 аргумента.
	Указано, здоровый или нездоровый ужин, но приведён только 1 аргумент.
	Есть вывод, но без аргументов.
	Нет анализа вообще.

	Грамматика и орфография
	Есть 1-2 ошибки, текст легко читается и понимается.
	Есть 3-4 ошибки, но смысл в целом ясен.
	Есть 5-6 ошибок, но смысл можно понять.
	Больше 7 ошибок, текст понять трудно.



Максимум: 12 баллов
· 11–12 баллов – Отлично
· 8–10 баллов – Хорошо
· 5–7 баллов – Удовлетворительно
· 0–4 балла – Неудовлетворительно





